

El plagio al poeta nacional Rogelio Sotela

Notas Editoriales

La paz perpetua

Un cable de ayer nos da la muy simpática noticia de que el gobierno de los

Estados Unidos ha notificado al de Francia, que desea establecer negociaciones para la celebración de un tratado de paz perpetua entre ambas naciones.

Este gesto de una nación poderosa como es la de los Estados Unidos, tratándose de otra poderosa nación, como es Francia, es digno de la simpatía y del aplauso de los habitantes del mundo entero; porque el día que las demás potencias de la tierra se dieran la mano estrechándola con un juramento de esa naturaleza, se habría dado ya un paso hacia la felicidad de la humanidad.

No parece sino que hubiese florecido de rosas la espada de Lafayette, y que la estatua de la Libertad ofreciera esas rosas a la Francia en la forma de una paz perpetua e indestructible.

De Europa a América

Chamberlain y Levine han declarado en Berlín, que dentro

de un año a más tardar, estará funcionando un servicio de transporte aéreo de pasajeros, entre Europa y América y viceversa.

Apenas se han hecho dos ensayos felices en la travesía audaz del mar Atlántico por sobre los aires, y ya el hombre presagia que un año es suficiente para establecer un servicio de pasajeros!

Se ensanchan los ojos desmesurados ante las proezas del genio humano! Serán dominadas las distancias en forma tal, que el hombre no habrá de envidiar más las alas de los pájaros. Se burlarán los peligros y el paso de las horas no servirá ya para medir la capacidad de acción de un hombre, pues ésta sobrepasa la posibilidad de contarla con los sesenta minutos de una hora.

Un año nada más para que nosotros veamos y podamos utilizar lo que creímos que sería sólo visto y utilizado por nuestros nietos!

Bendito sea el sacrificio de Saint Romain y de Nungesser y de Coli, que así abonaron con sus vidas la raíz potente del ideal que ya asoma su primera florecencia del triunfo.

Bendito sea el esfuerzo coronado de triunfo, de Franco, de de Pinedo, de Lindbergh, de Chamberlain y de Levine, puesto sin reparos al servicio de la humanidad.

Es inhumano permitir que ese niño se arrastre así por las calles

Debe ser internado a un establecimiento de beneficencia

Por las calles centrales, y arrastrándose con las rodillas y las manos, un débil niño que apenas contará con doce años de edad, implora de la caridad pública una limosna para su sustento diario.

Es doloroso el espectáculo que este pobre muchacho ofrece; con sus piernecitas torcidas, y almohadillas en rodillas y manos, se arrastra a la espera de la moneda que corazones sensibles depositen en su sombrero.

Es triste, pero muy triste, que las sociedades de beneficencia permitan estas desgracias ambulantes, sin extender el brazo hacia ellas aliviando un poco el martirio de esos infelices.

Conversando con el

impedido niño, nos decía: —Si señores, sufro mucho, y por cierto que son pocas las limosnas que me dan. A veces apenas si puedo comer.

Es necesario dirigir la mirada hacia esa desgraciada criatura y ayudarla haciéndola ingresar en un establecimiento de beneficencia para que no tenga que arrastrarse implorando una limosna y dando una nota discordante sobre nuestros buenos sentimientos.

Don Asdrúbal Villalobos

Desde el sábado se encuentra enfermo el director de «La Prensa» don Asdrúbal Villalobos. Hacemos votos por su pronta mejoría.

El diputado don Jorge Ortiz y su nuevo proyecto para aumentar los sueldos de maestros

Posiblemente en la sesión de hoy del Legislativo, se introduzca un proyecto para el mejoramiento del sueldo de los maestros y de un modo especial, el de los varones.

Ese proyecto se ha estudiado durante toda la semana anterior y responde a una verdadera necesidad nacional.

El señor diputado Ortiz ha estado en contacto con los jefes administrativo y técnico para la mejor presentación de sus bases.

El inaudito y vergonzoso plagio al poeta nacional Rogelio Sotela

Un escritor de Guatemala toma del libro «Recogimiento» algunos párrafos y los publica con su firma bajo el título de «Meditaciones»

Estamos frente a uno de esos casos de robo literario, inaudito y vergonzoso, frente a uno de esos delitos que colocan a su autor en el campo de las letras, como al criminal que clava el puñal traicionadamente para robar unos miserables céntimos, ante el concepto de la sociedad.

En la revista «La Federación de Centro América» que aparece en la capital de Guatemala, y en el número 19 del año II correspondiente al 30 de abril último, aparece una colaboración de un señor SALOMÓN CARRILLO RAMÍREZ, con el título «Meditaciones» y dedicada a dicha revista como algo muy especial. Al leerla, nos acordamos de inmediato del libro de nuestro poeta don Rogelio Sotela que lleva el nombre de «Recogimiento», y buscando en sus páginas comprobamos que se trata de un descarado plagio.

Dice el señor Carrillo en una de «sus» meditaciones: «No ha de recogerse el impulso creador por oír quienes proclaman que son muchas las palabras que vuelan por el mundo. Quien tiene fe en la misión que va a cumplir con «su palabra más», debe darla. Que importa trabajar nuestra propia miel en este silencioso retiro, como la abeja en su colmena oscura? La miel de la abeja no es para ella, pero la trabaja amorosamente. Nosotros en la soledad, trabajamos una miel sin quererlo, sin pensarlo, es para nosotros y es para el mundo».

El poeta Sotela dijo hace varios años en «Recogimiento» en la pági-

na nueve de ese libro: «No ha de recogerse el impulso creador por oír a quienes proclaman que son muchas las palabras que vuelan por el mundo. Quien tiene fe en la misión que va a cumplir con «su palabra más», debe darla. Que importa trabajar nuestra propia miel en este silencioso retiro, como la abeja en su colmena oscura? La miel de la abeja no es para ella, pero la trabaja amorosamente. Nosotros, en la soledad, trabajamos una miel que, sin quererlo, sin pensarlo, es para nosotros y es para el mundo».

Las «Meditaciones» del señor SALOMÓN CARRILLO RAMÍREZ siguen por este estilo, siendo sacadas de las páginas 15 y 26 respectivamente, sin una coma más ni una coma menos.

Es el colmo señor Carrillo, cuando uno no posee condiciones para literato, es mejor dedicar se a la agricultura o la cria de aves o a la puericultura, por lo menos en esas tareas no existe el peligro de que lo descubran en un acto tan despreciable como es el que nos ocupa... Ha de saber también ese «autor» que con su robo se ha colocado bajo la sanción de una ley que queriendo nuestro poeta Sotela, es inexorable en su castigo. Se están haciendo tan comunes estos vergonzosos plagios, que hace falta dar un escarmiento a esos señores que a toda costa quieren que su nombre figure al pie de un trabajo literario aunque sea hurtándolo como hacen los nocturnos rateros...

El sábado se realizó una inspección de higiene

De las 8 1/2 a las 11 1/2 se ocupó el sábado la Comisión de Sanidad en recorrer todas las dependencias a su cargo. Se visitaron los lavaderos del Sur (Quebrador) y se dictaron disposiciones para terminar el entubamiento de las aguas.

En el matadero se examinó una gran labor de reconstrucción que se hace, en la cual se están gastando algunos miles.

Todo el edificio está siendo pintado y encalado y ya presenta mejor aspecto.

El gabinete del Dr. Rivera ha sido completado y esta semana se comenzará a pintar.

Se visitó el corral de perros, muy bien preparado,

pero desgraciadamente ni un solo animal ha sido conducido, y los esfuerzos por destruir tal plaga son estériles.

En el mercado central se dispuso el acondicionamiento de una sección de aves, a fin de quitarlas de la plaza de la Merced y se vio la nueva instalación de hidrantes para el lavado de patios y corredores.

En el mercado Sur se construye un nuevo pabellón con excelente material para reemplazar el actual, pues sus maderas se han podrido. Luego se reconstruirá el pabellón viejo. Allí se van a instalar buenos excusados de agua con un tanque séptico.

En la carretera a Cartago un auto embistió a otro

Una señora resultó con heridas y golpes

En la noche del sábado ocurrió un nuevo accidente de tráfico en la carretera que conduce de esta capital a la vecina ciudad de Cartago, cuyas consecuencias no fueron afortunadamente de la magnitud que el choque podía haber tenido.

Con dirección a ésta se dirigía un automóvil guiado por un señor Acuña, alquilado a don Heriberto Loría, y en cuyo interior viajaban varias personas, entre ellas señoras. En sentido contrario corría otro dándole a los faros toda la llave de la luz, y encandilando al señor Acuña. Este por tal motivo disminuyó la fuerza de los focos, parando a la derecha frente a la estancia «Los Yoces». En es-

tas circunstancias, el otro auto que llevaba una velocidad de 75 kilómetros por hora, comprobado por un motociclista que iba detrás de él, embistió al que había detenido la marcha produciéndose un fuerte choque, a consecuencia del cual causó perjuicios de importancia al vehículo del señor Loría, y resultando con heridas y golpes una de las señoras que viajaban en él.

Estos accidentes son pruebas indiscutibles sobre la campaña que LA PRENSA realiza referente a la velocidad que los automóviles llevan en las carreteras, y que tan a menudo se están sucediendo. Deben las autoridades del tráfico aplicar el castigo correspondiente a los contraventores de tal disposición, para poner fin a estos lamentables hechos que pueden tener consecuencias muy dolorosas.

No se dió con los ladrones que robaron a don Juan de Dios Morales

La labor de la policía no dió resultado

Las labores de la policía de línea y la de investigación, fueron ineficaces para dar con los ladrones de lotería por valer de 80 colones sustraídos a las cuatro de la tarde de la vidriera de la casa donde vive el sastre don Juan de Dios Morales. Toda persecución y todo examen de la lotería en manos de revendedores, fue completamente ineficaz. Posiblemente los billetes se vendieron en provincias.

El aniversario político de hoy Levantamiento del pueblo contra Tinoco

Hoy hace ocho años que se verificó en esta capital el levantamiento del pueblo contra el régimen del gobernante Tinoco, destruyendo con formidable incendio el periódico «La Información» y los talleres de la Imprenta Moderna. En esa fecha los maestros batieron una buena jornada y empezaron su huelga de retiro de las escuelas.

DEL CUADRO URBANO

La vendedora de lotería

Vamos a retratarla de cuerpo entero. Tiene un aire de picardía en la cara que ya lo quisiera para sí el mismísimo Lucifer, y una facilidad de palabra que la envidiaría el conde de Romanones para expresarse en contra del general Primo de Rivera.

— Señor, quiere Ud. un numerito de lotería con el que se sacará el premio gordo?

— No señora, ya he comprado.

— Pero señor, parece mentira, ofreciéndole toda una fortuna y usted sin quererla aceptar. Es usted casado?

Y por qué me lo pregunta señora?

— Pues sencillamente porque con este dinerito puede pasear a su esposa por Europa y Egipto, y si es soltero, ya tiene para los gastos de casamiento, y si no se quiere casar, pues se compra un automóvil, y si no quiere comprar ese maldito vehículo atropellador, pues se lo gasta en diversiones, y si no le gusta distraerse, pues...

— Señora por favor, traiga usted para acá ese número y que Dios la acompañe.

Es así la vendedora de billetes de lotería, más

pesada que el inglés del loro. Y sabéis vosotros lectores, quién era el inglés del loro? Pues un hombre nacido desde luego en Inglaterra, que se encariñó con el loro de un fraile y quería a toda costa poseerlo, mas el sacerdote no aceptaba la propuesta de compra. Pero fue tanta la pesadez del inglés, que el cura se vió obligado a venderlo.

Pocos días después fué a arrodillarse ante el confesionario una joven que contó al sacerdote su gran desgracia.

— Y quién ha sido el villano? inquirió el confesor.

— Pues padre, un inglés que tenía un loro que compró a Ud.

— Ah! — respondió el cura — el inglés del loro... Estás perdonada hija mía.

Se pidió el techo del Teatro Reventos

Será de hierro

Una fundición alemana ha aceptado el pedido del techo de hierro del Teatro Reventos, frente al Parque Central. Al principio hubo la idea de construirlo de cemento. El pedido autorizado es de \$ 3.000 o. am. Así la obra quedará más resistente.

Al margen del cable

Los miles de rusos que quisieron entrar a Estados Unidos

El cable ha informado del descubrimiento de una trama para introducir miles de rusos clandestinamente a Estados Unidos, sin conocerse claramente la intención que llevaba a estos hijos del Soviet a tierras de la estatua de la Libertad. Sin embargo existen ciertas sospechas que algo de concreto tienen respecto a la finalidad de esa incursión. Hay quienes aseguran que el objeto de Rusia es establecer un excelente servicio de espionaje al mismo tiempo que contar con un buen número de subditos, dispuestos a cualquier emergencia de carácter internacional. Con este motivo se asegura que Norte América asumirá la actitud que Inglaterra en materia de relaciones diplomáticas. El gobierno de los soviets tiene puesta su mira en ese país como campo propicio para su propaganda roja, y no sería extraño el rompimiento, entre ambas naciones, medida que se considera desde luego extrema, pero que Inglaterra y Estados Unidos estiman como eficaz. La pesadilla bolchevi

quista domina en estos momentos a los poderosos países de Europa y América, malestar que se nota desde hace tiempo, y que se acentúa ahora. Las dictaduras que hoy soportan España e Italia tuvieron su origen, como bien se sabe, ante la indecisión de los respectivos pueblos entre permanecer fieles al régimen que tenían o aceptar la idea que les venía de fuera.

La propaganda soviética tiene relativo éxito, y hasta en demasía muchas veces si no fuera por la opresión de las dictaduras, por el descontento popular ante las injusticias que con la clase obrera se cometen, en salarios y forma de vida. Mientras no se mejoran estas condiciones, el bolcheviquismo será una continua amenaza para los poderosos del capital.

En Jersey City se construye una gran fábrica

Trabajarán en ella cinco mil obreros

Jersey City, Junio 12.— Una fábrica, para armar automóviles, de la suma de \$ 10.000.000.00 y en la que trabajarán 5.000 personas, será erigida en Jersey City por la White Company, según un rumor que circula en esta ciudad.

Se espera una aclaración dentro de unos días por el alcalde Hague, puesto que hace varias semanas declaró que una importante firma se establecería en la ciudad, aunque en aquellos momentos no podía dar más detalles.

Se dice que el lugar, que ocupa toda una manzana en el centro de la ciudad, ha sido ya comprado y en breve se procederá a limpiar el terreno. Se dice que se han comprado 70 lotes para formar esta manzana la que está idealmente situada cerca de las líneas de los ferrocarriles y en línea directa con la nueva ruta cubierta que por medio de un túnel unirá a la ciudad con New York.

Aparición de un volcán en el Mar Caspio

Formación de una isla

Comunican de Moscú que un volcán submarino se ha manifestado en aguas del mar Caspio.

El fenómeno duró unos quince minutos y las llamas que despedía el volcán llegaron a alcanzar una altura de treinta metros.

En el lugar donde se manifestó el volcán se formó una isla de considerable extensión.

Las autoridades sanitarias no deben permitir la venta de frutas verdes

La libertad en el expendio de esta clase de productos es muy nociva para la salud de los consumidores

Hemos venido considerando en estos últimos días las distintas fases que ofrecen las enfermedades de pronóstico reservado que han sido denunciadas, y cuyo origen, según las informaciones suministradas por algunos distinguidos facultativos de la localidad, está en infecciones intestinales, o principios de éstas, y cuyas consecuencias pueden ser fatales, si no se atiende al enfermo de inmediato.

Esas infecciones a que hacen alusión las autoridades médicas, son causadas por efectos del

consumo de productos sumamente nocivos para la salud, como lo hemos hecho ver en ediciones anteriores, figurando en primer lugar los artículos fabricados con materias primas dañinas, y en segundo por, la cantidad de frutas verdes que se expenden en las calles y en el mercado.

Llamamos una vez más la atención de las autoridades sanitarias a fin de que se considere este asunto con la formalidad que el caso exige adoptándose medidas estrictas, en bien de la salubridad de la población

EN TAL DIA

JUNIO 13 DE 1907.—ASESINATO DE VICENTA VERDIER.

El hecho ocurrió en Madrid, a la una de la tarde, y a sus buenos treinta pasos de la Comisaría del distrito del Centro. La víctima luchó con el asesino largo rato, y gritó tanto y tan fuerte, que no hubo un vecino en la populosa calle de Tudescos que la dejase de oír. El asesino, tras arrastrar a la víctima por toda la casa, la mató de la puñalada número veintisiete, y además registró los armarios, limpió el arma homicida, se aseó convenientemente y se marchó tan tranquilo a su domicilio particular. Hoyse cumplen ocho años del suceso, y esta es la hora—dos y cuarto de la madrugada—en que no sabemos nada del matador de Vicenta Verdier; suponemos que seguirá sin novedad en su importante salud, y dispuesto a pegar otras dos docenas y pico de puñaladas en el pescuezo a quien se descuide.

¿Y la Policía?... Buena, gracias. ¡Tan famoso! no vayáis a creer que no ha trabajado para encontrar a ese apreciable ladrón y asesino.

Trabajó al principio mucho; detuvo a un pobre machacho que no se había metido en nada, y molestó de firme a un honrado matrimonio, incapaz de haber intervenido en tal crimen. Luego ya no trabajó tanto, pues no era cosa de continuar persiguiendo a todos los inocentes habidos y por haber. Y, por fin, no se ocupó más del asunto, para no fatigar la pública atención. Pero no creáis que no cumplirá con su deber cuando llegue el caso; si el criminal, hoy o mañana, se presenta en cualquier Comisaría y dice que se da preso, ya veréis cómo lo detienen en el acto. ¡No faltaba otra cosa!

Esperemos, pues, Total, no hace más que dos mil nove-

cientos veinte días de aque en qué se cometió el crimen, y no son muchos días—dos mil novecientos veinte para llegar a encontrar un asesino determinado, sobre todo si se considera los muchos asesinos sueltos que andan por el mundo. Ya parecerá el de Vicenta Verdier. Y entonces sí que tendrá un éxito grande la Policía.

Aguardaremos otros ocho años, y cuando pasen, al llegar el día 13 de junio de 1927, cojamos la pluma y hagamos una nueva efemérides que diga: «En tal día como hoy, hace diez y seis años, un hombre penetró en el cuarto tercero de la casa número 13 de la calle de Tudescos, degolló a la inquilina, saltó por una ventana al tejado y se marchó, sin que se lo volviese a ver hasta la hora presente».

Porque es seguro, lectores queridos, que dentro de ocho años el asesino de Vicenta Verdier continuará libre, feliz e independiente, como España antes de abrirse al cartaginés. No va a ser tan primo que vaya él a buscar a la Policía, y si él no busca a la Policía, ya veréis cómo la Policía no le busca a él.

Cosa que, al fin y al cabo, debe alabarse, pues constituye una reciprocidad absolutamente justa.

Alabemos, pues, por eso a la Policía, ya que, si no la alabamos por eso, por nada, la podríamos alabar.

LUIS DE OTEYZA

LIBROS SELECTOS

A \$ 2.50 el tomo

La religión al alcance de todos R. H. Ibarreta
Las mentiras religiosas, Voltaire
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
Laboremus, por Björnsterne Björnsön
Hacia las estrellas, drama, por Leonidas Andreiev

J. NICOLÁS SÁNCHEZ

Puntarenas. — Costa Rica

SE HACE CARGO DE ASUNTOS JUDICIALES

¿Desea Ud. que le ande sus ASUNTOS QUE TIENE PENDIENTES o que QUIERE INICIAR ANTE LOS TRIBUNALES COMPETENTES DE JUSTICIA?

Búsquesele ahora mismo que él se los atenderá con la mayor presteza a precios equitativos, y se recomienda actividad, prontitud, competencia y honradez. Su teoría práctica, su inteligencia y sus conocimientos en las materias le recomiendan. Así como las recomendaciones que lo acreditan en ASUNTOS CRIMINALES y CIVILES. También se hace cargo de agencias y comisiones y asuntos de prensa.

PARA OBRAS BUENAS, EN LA DIRECCION DE LA PRENSA



Con inagotable seguridad, año con año, las llantas Goodyear rinden mejor servicio a mayor número de gentes, que cualquier otra llanta.

GOODYEAR

Significa Buena Calidad



GOODYEAR



Cuáles son las causas determinantes de algunas enfermedades que atacan a los niños?

Las autoridades sanitarias deben investigar esto en la venta de productos callejeros y otros que no pasan por control

Muchos y seguidos han sido los casos que se han registrado en estos últimos días de enfermedades intestinales en los niños, que han exigido cuidados especiales de parte de los médicos, pues se consideraban como fatales, debido a la gravedad repentina de los entermitos.

Analizando el motivo, se llega a la conclusión bien sencilla por cierto, que estas enfermedades tienen su origen en los productos dañinos que el niño come en la calle y que adquiere de esos vendedores ambulantes que ofrecen su mercadería sin que pase por control alguno de las autoridades sanitarias encargadas de velar por la salubridad de la población.

En otras partes donde se ha progresado más en este sentido, se observa una minuciosa inspección no solamente en los productos expuestos a la venta, sino que también en las ca-

sas donde se fabrican, para comprobar la higiene del fabricante, el estado de salud y sobre todo bondad de las materias primas que se emplean en la elaboración.

Aquí sin embargo no se presta mayor atención al asunto, y es así como tienen que soporarse las consecuencias de este descuido que muy fácilmente puede tener aspectos graves.

Nada cuesta destinar dos o tres empleados, o más si es necesario para dar cumplimiento a esta medida a todas luces beneficiosa para el bien público. La salud de los niños de edad escolar especialmente deja mucho que desear y el motivo no es otro que el que dejamos antes expuesto. Invítamos pues a las autoridades sanitarias para que den cumplimiento a esta clase de inspecciones sin esperar para ello que las enfermedades tengan mayor propagación.

El plan de pavimentación urbana

La obra costará cinco millones de colones

El Poder Legislativo tiene ya en su poder el nuevo plan de pavimentación. Comprende todo el estudio financiero elaborado por el Ingeniero don Walter Sprung.

Se harán tres sistemas: 1º calles pavimentadas a base asfáltica para el casco central del poblado. 2º calles petrolizadas para la periferia de los vecindarios inmediatos al centro comercial, y calles macadamizadas más angostas para los suburbios.

Cada sistema puede pasar al inmediato superior, a medida del progreso capitalino. La obra costará cinco millones de colones.

Las Acciones de la Hectroelétrica

Han aumentado un 22 por ciento

Las recientes actividades de la H. E. (Electriona) están alentando a los accionistas que ya ven la realización de la empresa después de tres años de labor preliminar en las que se ejecutaron las labores propiamente hidráulicas sobre el Torres.

SASTRERIA DE FLORENTINO ARAYA S.
SE LINDIA, LAVA Y APLANCHA ROPA DE CASIMIR Y SE HACE TODA REPARACION
75 varas al Oeste de la Botica Francesa

Teatro Selecto Contemporáneo
A C 1-75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind.
La vida del hombre, tragedia en cinco actos, por Leonidas Andreiev
La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
APARTADO 334 TELEFONO 61

En «EL GALLITO»

*Todos los meses devolvemos a los clientes en DINERO EFECTIVO la mitad de las compras de un día

R. ODIO & CO.

Es alarmante la cantidad de casos de tos ferina

Ausencia de alumnos en una escuela

Muy despoblada se halla la Escuela Superior de Niños del Paso de la Vaca, pues fallan los niños por la abundancia de tos ferina. Como el males tan contagioso y la temporada de lluvias es fuerte, la multiplicación de casos es abundante.

Ya las mujeres tienen voto en varios países del mundo

La venta del opio está absolutamente prohibida en Australia y en Nueva Zelanda.

La venta de tabaco y de licores a los menores de diez y siete años está prohibida en el Estado de Wyoming, en Australia y Nueva Zelanda, y a los menores de diez y ocho, en Utah.

Está absolutamente prohibido el que los niños tengan tabaco en su poder.

Para todo lo que se refiere a higiene, la solicitud de las mujeres se ha extendido muy especialmente a los niños. Así, en Nueva Zelanda está absolutamente prohibido poner en ama fuera de la casa paterna a los recién nacidos. En Utah y Colorado los niños de todas las escuelas están sujetos a la inspección médica, y los médicos examinan escrupulosamente los ojos, los dientes, las orejas y la respiración de los alumnos.

En Utah las comisiones de higiene están autorizadas para tomar todas las medidas que juzguen necesarias para evitar la propagación de las enfermedades venéreas.

La falsificación de las sustancias alimenticias está severamente castigada donde quiera que las mujeres intervienen en el gobierno; además, en Utah las mujeres investigan los mataderos y los sitios en que se preparan todos los productos que han de servir para el consumo.

En Denver (Colorado), las mujeres han hecho instalar en la vía pública fuentes de agua potable y cestos para depositar papeles sobrantes.

La «Escuela Rep. Argentina»

Se protesta de la vecindad del futuro Matadero

En la sesión ordinaria de Sanidad, se leyó el miércoles una nota de la Junta de Educación. Como ella construye la «Escuela República Argentina», no quiere que manzana de por medio quede el matadero con todo y lo moderno que se edifique.

Solo se tomó nota de la queja pero todavía no hay elección firme en la compra del terreno.

Los vecinos acuerpan a la Junta. Muy al oeste hay terrenos apropiados, pero don Florentino Castao dice que no los vende.

Para ver su chiquito bien bonito vistalo donde **BELGRAVE.** Especialista en ropa bien hecha para niños.



El picor de la piel que atormenta a Vd. noche y día, es un peligro para toda su familia. La causa de él es a menudo la sarna u otra enfermedad cutánea fácilmente contagiable. Librese Vd. de este tormento y proteja Vd. a sus deudos de un sin fin de molestias. Friccione Vd. todas las regiones del cuerpo, donde asienta el intenso picor, con

Mitigal

y pronto desaparecerán todas sus molestias.

El Mitigal ha dado excelentes resultados desde hace muchos años, en todas las enfermedades cutáneas parasitarias, así como las producidas por hongos y en el picor nervioso, observado sobre todo en los ancianos. Este preparado es además inofensivo y no mancha ni estropea la ropa.

KRUSE & Co.

Fábrica de Vinos

Se fabrica de las siguientes clases: Mora, Néctar, Naranja, Marañón. Garantizados en su pureza.

TELÉFONO 1112 APARTADO 507

Pídalos en todas partes

José Manuel Córdoba Z.

Avisa a su numerosa clientela que ha trasladado su establecimiento de zapatería 50 varas al Norte de la Botica Oriental, donde ofrece a sus apreciables clientes calzado en todo estilo.

Especialidad en el de señora

Zapatería «LA SALVADOREÑA»
Teléfono 1076. - San José

Tengo el gusto de participar a Ud. que he instalado mi Taller de Zapatería a la Avenida Central, 50 varas al Oeste de la Singer, donde espero como siempre sus órdenes.

Jovita de Murillo

Del interior de la República

San Ramón

Algo sobre la labor de la Cruz Roja

Respetuosa pero energicamente nos permitimos llamar la atención a los miembros de la Cruz Roja Ramonense quienes ahora descansan en una inercia de esfinge. Hace unos meses esta asociación contaba con un valioso elemento: el Lic. Augusto Yenkins, hombre de acción, quien se retiró de esta agrupación mos...

por causas que desconoce. El señor Yenkis y otro hicieron campaña eficiente para la salud pública.

La Cruz Roja actual no hace obra de progreso que sepamos; sus miembros descansan ahora en un sueño no más; es necesario porque así lo demanda la comunidad: más acción, más galvanismo.

¿Qué se hizo la Cruz Roja? ¿Dónde está el celo desplegado hace unos meses? Todo pasó y hoy los ramonenses lamentamos la falta de movimiento de los miembros de la Cruz Roja. Hablamos por el interés del pueblo; no nos referimos a personas. Estamos dispuestos a soportar el malestar por nuestro grito que es el del público y estamos dispuestos también en artículos sucesivos a tratar ampliamente la cuestión.

Hacen falta herramientas para los trabajos manuales

Los alumnos de la Escuela Complementaria necesitan herramientas para trabajar en las clases de Trabajos Manuales. La maestra nom-

brada para este cargo no puede ser mejor: los ramonenses no desconocemos la competencia de la señora doña Beatriz Lobo de Caballero quien desempeña su cargo con la satisfacción general.

Sería bueno que las autoridades superiores de enseñanza tomaran cartas en el asunto: sabemos de muchos muchachos estudiantes que desean trabajar en labores de carpintería pero los utensilios necesarios para labrar la madera no se encuentran en la Complementaria y resulta molesto que cada alumno pida en una carpintería para trabajar en las clases, un martillo, un cepillo, etc.....

En días pasados nos contaba un Sr. Salas: Figurese, en la última clase de trabajos manuales nos pusieron a hacer hilván y cordoncillo con las risas consiguientes de nuestras compañeras que viéndonos a nosotros en las labores de aguja se divertían que era un contento.... Sería bueno que se remitiera a la Complementaria por lo menos los útiles más necesarios para trabajar los muchachos; sabemos muy bien que los trabajos manuales afinan la observación y el sentido común y por eso rogamos sea oída favorablemente nuestra actitud.

Dr. Juan J. Derbyshire
Médico y Cirujano

De las Facultades de París y Nicaragua
Consulta gratis de especialidades de ojos, oídos, nariz y garganta.
1u0 varas Norte Banco Nacional de Seguros. Teléfono No. 1372.

La tirantez de relaciones entre Egipto e Inglaterra

La motiva en su base el propósito de independencia absoluta, mantenida a toda costa por Zagloul y sus partidarios.

Londres, junio 12. - Una situación muy tirante existe actualmente entre la Gran Bretaña y el Egipto debido a las activas gestiones hechas por los partidarios de Zagloul para eliminar a los pocos oficiales británicos que permanecen en el ejército egipcio especialmente al Sirdar o Comandante en Jefe de dicho ejército.

Tal situación fué creada a causa de las recomendaciones hechas por la Comisión Militar del Congreso egipcio, una de las cuales consistió en pedir la supresión de las plazas que en el ejército egipcio ocupan algunos oficiales británicos junto con el traslado inmediato de éstos a su país o cualquier otra part. Esta tregua no podía ser aceptada por el Gobierno británico, el cual apresuró a enviar una nota al Cairo a fin de contrarrestarla. Los periódicos de Egipto calificaron de ultimatum a dicha nota, lo cual vino a complicar el asunto.

Londres desmiente ahora la versión propalada por la prensa egipcia, afirmando que su nota es una simple comunicación que no con-

tiene amenaza alguna, pues se limita a expresar los mejores deseos del Gobierno de Inglaterra para que siga la cooperación ya establecida «a fin de asegurar la defensa de Egipto.»

Detrás de toda la cuestión presente, está otra más importante, como es la de la independencia «total» de Egipto que el partido dirigido por Zagloul defiende «a capa y espada», independencia que sólo fué reconocida por la Gran Bretaña con ciertas reservas referentes a la defensa y comunicaciones del imperio.

SAN JOSE DRY CLEANING
Teléfono 240

Especialidad en aplanchado y limpieza de toda clase de trajes.

El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país
Pídale siempre cuando haga sus compras

Donde ROBERT

Toda la Ropa



Guía del lector

Indicador para el martes

7 a. m. feria de dulce en la ciudad de Alajuela. 19 horas: sesión del Comité de Cloacas y Cañería.

20 horas: Sesión Municipal.

20 horas: Reunión Ordinaria de la Facultad de Medicina.

Pagos de luz doméstica durante todo el día, pues mañana vence el plazo y se corre peligro de que corten el servicio.

Reunión a las 16 horas de la Directiva del Banco de Seguros.

Exámenes de sangre de las 8 a las 17 horas en el Laboratorio de Salud.

(Servicio gratuito).

Material de guerra

a Yugoslavia

Lo exporta Italia

Informaciones de Roma hacen saber que el «Giornale de Italia» publica una información a la cual parece querer dar un carácter sensacional, relativa al transporte de Marsella a Susak, sobre tres buques franceses, de grandes cantidades de material de guerra destinado a Yugoslavia.

Cunviene advertir que estas noticias dejen a la opinión pública completamente tranquila pues nadie ignora que la industria italiana exporta material de guerra con destino a diversos países.

La vida en San José es tan cara como en Panamá

En días pasados un simpático amigo nuestro de esos que cenar por las noches después de las doce o la una... en fin, al cuento. Nos decía que una noche de estas decidió cenar en la cafetería frente a los «Cuatro Gatos» al efecto pidió chuletas y le cobraron, naturalmente, cuando ya se las había comido, (de otro modo no las hubiera pagado) la insignificante suma de ₡2.00 (dos colones) por dos malas chuletas. Verdaderamente se quedó pasmado pero no dijo nada y pagó.

Al contarnos esto nosotros quedamos, más extrañados que él, pues si por un par de chuletas que no pueden costar arriba de 0.40 o 0.50 céntimos, cobran ₡2.00 no sabemos hasta dónde vamos a llegar con esta clase de abusos. La vida en San José de Costa Rica, es más cara que en Panamá.

¡Y todavía creemos que nuestro bello país es un Paraíso! ¡Chuletas a, colón cada una!

La tienda «El Bremen»

Ofrece toda clase de artículos en general a precios de importación, en BARATILLO permanente.

Octavio Bonilla

Costado Sur del Mercado

Nueva remesa de Chocolate Moir

Para los golosos y las golosas también, insertamos esta gacetilla comunicándoles que acaba de llegar un nuevo surtido de los deliciosos chocolates MOIR, de merecida fama, que se están vendiendo en cajas bonitas de fantasía de media libra y una libra. Aproveche esta existencia que pronto se agotará como se han agotado las anteriores. Pase por ellos a la Farmacia Idal, Bajos del Gran Hotel Francés.

OBRAS DE BERNARD SHAW a ₡ 4.00 el tomo.

- I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.
 - II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroe / Cándida / Lucha de sexos.
 - III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE.
 - IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound.
 - V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / VI. LA OTRA JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara.
 - VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet.
- De venta en la Librería Falcó.

Servicio cablegráfico de Méjico

Se adelantaron una hora todos los relojes.

Méjico 13.—Desde hoy rige en toda la República la nueva hora conforme al decreto respectivo. Anoche a las 23 se adelantaron una hora todos los relojes públicos, sirviendo de índice para regirse desde hoy.

Enseñanza radiotelefónica.

Méjico 13.—Seiscientas personas están recibiendo desde hace dos meses cursos de electricidad por radio telefonía usándose los aparatos de la Secretaría de Educación. En vista del éxito obtenido existe el proyecto de ampliar este servicio.

Servicio rápido en el Golfo de Méjico.

Méjico 13.—Una poderosa compañía establecerá en breve un servicio rapidísimo de transportes en el Golfo de Méjico. Se hará uso de barcos rápidos y aviones.

En estos días se firmará el respectivo contrato entre la Secretaría de Comisiones y el representante de compañía mejicana que proyecta dicho servicio.

Estados Unidos estudiará la organización escolar mejicana.

Méjico 13.—Llegó a esta

capital la eminente historiadora norteamericana Miss Mary Williams, representando a cincuenta mil universitarias de su país para estudiar la admirable organización de las escuelas de Méjico.

Criadero de ganado caballar

Méjico 13.—En acuerdo presidencial se resolvió establecer un criadero de ganado caballar en los estados de Durango Chihuahua con el objeto de mejorar la raza y atender las necesidades del ejército.

Se desmiente una mala información sobre la situación económica.

Méjico 13.—El jefe del Departamento de Estadística Nacional, Ingeniero don Juan de Dios Covalez, se dirigió por circular a los periódicos, desmintiendo falsas aseveraciones. Afirma en la circular, con demostraciones, que el proceso económico de Méjico, durante quince de 1921 a 1925, pudo representar una curva ascendente casi sin interrupción.

Para Curar un Resfriado en un Día Tómese el Laxativo BROMO QUININA. (La primera y original pastilla para Resfriados y Gripe) Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. Grove se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

MUEBLES

Se avisa al público en general que hemos establecido un negocio de compra y venta de muebles los que realizamos a los más bajos precios. También vendemos colchones a precio de costo; antes de comprar muebles o colchones consulte nuestros precios.

Nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

MORALES Y ARGUEDAS

100 varas al Sur del Banco de Costa Rica

BARBERÍA FRANCESA

(Al lado del Prado, frente a la Tienda París)

A mis numerosos clientes y al estimable público en general hago saber, que ya cuento con operarios expertos en el arte peluquero, quienes están deseosos en atender a todos con esmerado servicio higiénico a la altura del gusto más refinado. Las tarifas son las de costumbre. El propietario en persona se encargará como siempre de las clientes del «bello sexo».

CONRADO D'AVOLA B. Propietario.

VENDO

Cocinas Inglesas de Carbón Muy económicas

Dos Cafeteras Niqueladas Nuevas De sesenta cafés por operación

Tres Cajas de Hierro MARVIN

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

Apart. 614—Departamento Almacén—Tel. 198

¿Quiere Ud. un buen servicio para toda clase de fiestas?

LLAME AL TELÉFONO 1150

«LA TORRE DEL ORO»

La confitería de moda, la preferida por la sociedad josefina



The Cadillac Motor Car Company

Produce ahora el compañero del Cadillac, el incomparable

LASALLE

solamente comparable al Cadillac, por su funcionamiento, su distinción de líneas y su única comodidad

El carro que ha venido a llenar un hueco entre el Buick y el Cadillac

De tipo europeo, grande y espacioso, de fina presentación, su aceptación de un día para otro ha sido el éxito más grande de la GENERAL MOTORS

COSTA RICA MOTOR Co.
DISTRIBUIDORES

La legitimidad de los procedimientos de la Asamblea Consultiva de España

Una réplica del ex-ministro Chapaprieta

Cambó cree que si se analizan las culpas de cada cual, se determinará que no son los políticos del «antiguo régimen» autores de tanto mal como se les está achacando»

LA ILEGALIDAD DE LA CONSULTIVA

Madrid, junio 13.—El ex-Ministro señor Bergamín ha manifestado que nadie puede reconocer en España la legitimidad de la Asamblea Consultiva que se proyecta, ya que procediendo esa corporación de un acto legal e inconstitucional, ninguna de sus resoluciones podrá asumir el carácter de lícita. Por tanto, todos los políticos dichos del antiguo régimen, se guardarán muy bien de participar en ningún acto, conducente a la constitución de esa asamblea, absteniéndose también de aconsejar a los componentes de la misma.

El periódico «La Libertad» dice que la Asamblea que se proyecta no es ni más ni menos que un acto semejante al plebiscito celebrado a últimos del año pasado, a favor de Primo de Rivera y organizado por el mismo Gobierno.

Sánchez Guerra, dándose las de bien, enterado, dice que no cree que el Rey se decida a firmar el decreto en la forma en que asegura el Marqués de Estella, por cuanto ello haría recaer sobre la monarquía las consecuencias de los errores de la dictadura.

CHAPAPRIETA REPLICA

Madrid, junio 12.—Con motivo de una información procedente de Hendaya en que se aseguraba que el ex-Ministro liberal, señor Chapaprieta, había recibido instrucciones de su antiguo jefe, don Santiago Alba, para intervenir en determinadas actuaciones de la próxima Asamblea Consultiva, el mencionado Chapaprieta publica una rectificación en la prensa asegurando que su viaje a París careció totalmente de propósitos políticos, pues ni siquiera durante su estancia en la capital francesa visitó al señor Alba. Termina diciendo que su visita a París fue originada por su reciente viaje de novios, por mero placer.

UN ARTICULO DE CAMBO

Madrid, junio 12.—Ha causado impresión en los cen-

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Qué es un ministerio

La organización del servicio de Higiene Pública en la forma de una Secretaría de Estado, ha sugerido en la mente de otras personas la idea de organizar otra y hasta otras Secretarías de Estado.

Por ejemplo, la de Agricultura. Alguna persona, interesada en problemas sociales, podría permitirse el derecho de insinuar esta pregunta, con todo respeto y hasta con cierta timidez: ¿y la Secretaría de Trabajo? No hay una infinidad de problemas que se refieren al trabajo del hombre costarricense que justificarían la organización de un departamento administrativo? Pero y bien, qué es una Secretaría de Estado? No vamos a referirnos a la vanidad insulsa que puede ser una Secretaría de Estado, ni queremos malear estas iniciativas argumentando que lo que significa una nueva Secretaría es una nueva partida en el presupuesto. Todo esto es insignificante. Hay que reconocer que en el pensamiento de quienes proponen la formación de una Secretaría de Estado para cuestiones agrícolas, hay más de una generosa intención. Hace mucho tiempo venimos oyendo ese mismo anhelo de una Secretaría de Agricultura. Por qué no se ha sentido la necesidad de crear ese nuevo rodaje administrativo? Es que no tenemos una vida agrícola llena de preocupaciones, fecunda en posibles proyectos, anhelosa de nuevas formas? Se dirá, pero es que hay que intensificar la agricultura en la República. Lo cierto es que se ha intensificado la agricultura en este país casi sola ella. Pero hay que traer abonos? Efectivamente hay que traer abonos. Pero hay que crear una escuela de agricultura? Sí, ya está fundada con todo el buen deseo del Gobierno para hacerle un bien al país y su población escolar es reducida. Pero hay que formar un instituto de agronomía. Muy bien. Hay que habilitar nuevas zonas agrícolas, etc. Sí, los problemas, las instituciones a fundar, las leyes que pueden hacerse van brotando espontáneamente. Pero de qué viven nuestras Secretarías de Estado? de las rentas públicas. Una nueva Secretaría de Estado significa una nueva renta, sencillamente.

Tendrá gusto el pueblo costarricense en seguir viendo con indiferencia que se complica el rodaje gubernamental tan sólo para justifi-

ficar nuevos impuestos o nuevos gastos? Qué dirá, por ejemplo, el productor de café de una posible Secretaría de Agricultura, el pobre productor de café a quien no se ha podido resolver el problema de los precios de su producto? Qué dirá de una Secretaría de Agricultura el innumerable sembrador de la pequeña parcela nacional a quien gracias si encuentra una modesta suma en el Banco Internacional para sembrar su pequeña parcela, mientras ve que el agricultor en grande no sólo hace buenos negocios sino que encuentran en nuestros bancos amplias facilidades para organizar victoriosamente sus negocios? No hay por qué pensar en el nuevo secretario de Agricultura significa otro automóvil oficial en la calle, porque éste es un pensamiento mezquino. Exáminese prudentemente todo lo que comprende el pensamiento de crear una nueva institución oficial en los momentos en que tal vez convendría aspirar a simplificar la máquina del gobierno. Con poca inteligencia se puede decir que si el país no ha podido darse una escuela de agricultura menos necesita el lujo de una nueva secretaría de Estado. Si algo necesitamos, de necesitarlo, sería una buena escuela de agricultura. También podríamos decir, si algo necesitamos, es un buen banco agrícola. O es que tenemos que engendrar primero un ministro para llegar a tener alguna vez un buen banco agrícola? Si se quiere, entre nosotros, el problema agrícola no es completamente administrativo. Es nacional. Pero si fuera por plantear problemas, hay algunos muy complicados. Uno de ellos sería tal vez este: porque no se sistematiza la formación del pequeño agricultor en el país. Porque lo del grande agricultor ya está terminado.

RÓMULO TOVAR

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresos, a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gorki
La montaña, Eliseo Reclús.
El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
La ética, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkin
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogo
¿Qué hacer?, León Tolstói
Ideario, Enrique Malatesta
El arroyo, Eliseo Reclús

Todos los campeonatos mundiales se han ganado en la "Underwood"



Oigamos lo que dice Alberto Tangora, campeón mundial de mecanografía:

«Durante una hora de escritura en el campeonato mundial de mecanografía, hice trabajar 41.156 teclas o sea un promedio de más de 11 teclas por segundo, sin una sola falta de mecánica. Habiendo escrito 147 palabras por minuto, durante una hora consecutiva».

Oigamos lo que dice Mrs. Minnie Regelmeyer, vencedora del campeonato mundial de mecanografía:

«La Underwood es mi preferida por la sensibilidad de sus teclas, porque las barras porta-tipos instantáneamente obedecen al menor contacto de los dedos como si fuesen comprensibles... Y también la prefiero por que escribiendo en ella, puedo leer la copia y transcribirla sin preocuparme de posibles errores de mecánica».

ARANGO & Co. S. A.

TELEFONO 850

SAN JOSE, COSTA RICA

Actividades comerciales

Establecimientos y Mercado

La Empresa de camiones Domingueña fué vendida en seis mil colones.

—Acaban de llegar de Egipto las primeras cebollas blancas que vienen a contrarrestar los precios de la criolla que comienza a subir. Tan extraña introducción, la primera que llega aquí del Africa, la han hecho Canossa Hermanos y la venden a \$ 40 el quintal.

—La explotación de los negocios de tortugas para carne y de Carey será completamente libre dentro de poco, gracias a una ley que estudia el Congreso.

—El queso bagaces de \$ 110 y \$ 115 a que se vendió ha descendido a \$ 90.

—La Joyería Ortiz que está situada en la calle Alfredo Volio dejará su propio edificio para situarse en la Avenida Central en los bajos del edificio donde irá la Hidroeléctrica. Esta semana será el traslado.

—La casa bancaria de Rivera y Cía. funciona cada día con mayor éxito en Cartago y tiene un gran movimiento en de-

pósitos y cuentas corrientes.

—En el mes próximo regresará de París el comerciante don Antonio Musmaní quien ha hecho un extenso viaje de negocios y de salud.

—Se va a liquidar el negocio de librería y papelería que tuvo don José Montero cuyos bienes se calculan en unos cien mil colones.

—Don Simeón Jiménez está vendiendo su gran garaje del Paso de la Vaca con capacidad de 30 autos y bodega de gasolina.

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela australista, por Anselmo Lorenson.
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Góngora.
Lecturas, por Angel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacoia.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poesías, Vicente Madia.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Dilemas sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragua.
Misos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusinol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Branco de antaño, teatro, E. Calamita.
El larín de Egipto, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
Juan José, por Joaquín Dicenta.
Artículos, por Fco. de Quevedo.
Las guardias del crepúsculo, por N. Pacheco.
El alma de la escuela, por Luis de Zola.
Citas, por varios autores.

LÁMPARAS DE MANO

EVEREADY

INDISPENSABLES DE NOCHE.
PROPORCIONAN LUZ EN EL
MOMENTO OPORTUNO /
GRAN VARIEDAD DE ESTILOS Y
TAMAÑOS PARA TODOS LOS USOS

Existencia siempre renovada:

KOBERG & Cía.

San José

Agentes y distribuidores



DEL PANORAMA INTERNACIONAL

Alemania y los Estados Unidos.

El reciente vuelo del aviador yanque Chamberlain a Berlín, dió margen a grandes manifestaciones de simpátia de parte del pueblo alemán hacia la nación norteamericana. Según las informaciones cablegráficas, Alemania trata de producir un acercamiento entre los dos países, bajo un aspecto comercial como el existente con Francia en la formación de sindicatos industriales en contra de la Gran Bretaña. Los germanos se unen pues en la actualidad con los que hasta hace poco fueron sus más acérrimos enemigos. Esta unión o acercamiento tiene fines para un futuro no muy lejano, y que se vislumbran de consecuencias fatales para Europa. Alemania se capta la simpátia de Estados Unidos y Francia, mientras se enemista con Inglaterra, alegando razones comerciales, pero sin dejar de desconocer otros puntos de política internacional de suma delicadeza.

Los católicos mexicanos presentarán un candidato a la presidencia

El cable ha informado que el clero y dirigentes católicos de México, se preparan para la propaganda de un candidato a la presidencia de la República, combatiendo al oficialismo en la candidatura que él presente.

Esta noticia viene a demostrar que la religión católica en México no es tan perseguida ni castigada como se ha dado en decir, presen-

tando al gobierno del Presidente Calles como el de un despótico mandatario. Si en realidad existiese esa persecución, hay que reconocer que el clero no podría lanzar esa candidatura enfrentando al oficialismo.

Desde luego, dado el cariño de que en aquella República goza el actual Presidente entre el pueblo, resulta inútil decir que poco harán los católicos en su campaña electoral, pues la obra del gobierno de Calles es reconocida como buena por todos aquellos que no se dejan dominar por pasionismos.

La moda del desnudo

En un salón muy concurrido una señora de Belgrado se presentó completamente desnuda causando la admiración por sus bellas formas de cuanto hombre había presente, hasta el punto, según dice la noticia que poseemos, que a los mozos que servían, se les calieron las bandejas de las manos.

Las señoras se indignan, aunque miraban por entre las barillas de los abanicos, y dieron parte a las autoridades. Un gendarme se presentó dando orden de detención a la dama que es rica y de buena posesión social, quien fue cubierta con una manta y condenada a unos días de prisión, con la multa correspondiente. Ella alegó que quería introducir la moda del desnudo completo, pues la actual es relativa. Agregó que cuando esté en libertad volverá a presentarse en igual forma hasta que la moda quede establecida...

NOTAS CIENTIFICAS

Invento de un abono químico completo

Las tres sustancias nutritivas fundamentales de las plantas: ázoe, ácido fosfórico y potasa, han podido ser combinadas en un solo producto, después de muchos años de trabajos, en íntima cooperación de ciencia y práctica, de químicos y agricultores La J. G. Farbenindustrie ha logrado fabricar el producto en cuestión, que, una vez comprobado suficientemente en la práctica, se ha puesto en el comercio con la denominación «Nitrophoska J. G.»

Ese abono mixto parece llamado a subvenir las necesidades de la fertilización artificial de las tierras, salvando los inconvenientes con que se había tropeñado hasta ahora. El ázoe, el ácido fosfórico y la potasa eran empleados desde hace mucho tiempo por todos los agricultores. Su uso variaba; unas veces añadían esas sustancias al suelo separadamente y otras veces se esparcían ya mezcladas, según la composición del terreno. Si se empleaban las sustancias cada una de por sí, no podía jamás usarse una sal de potasa pura, porque hubiera perjudicado a las plantas; se usaba un producto que contenía sólo 40% de potasa; el resto del peso no era más que lastre, el cual encarecía el transporte en más del doble. La mezcla de los abonos por parte del agricultor, presentaba además del trabajo consiguiente, la desventaja de ser propicia a errores, los cuales redundan en perjuicio de la cosecha.

Nitrophoska J. G. tiene

las ventajas del abono compuesto sin sus inconvenientes. Su composición no deriva de un proceso mecánico, sino se produce más bien químicamente, de tal modo que la proporción de cada uno de los componentes corresponde a las exigencias de la ciencia y de la práctica, existiendo diferentes tipos de acuerdo con la estructura de los terrenos a que deba aplicarse. Para Alemania se fabrica en dos tipos: uno para terrenos pesados, llamado Nitrophoska J. G. I, y otro para terrenos ligeros y necesitados de potasa, Nitrophoska J. G. II. La mayor parte de los abonos artificiales tienen estructura harinosa o pulverulenta; el nuevo producto es granulado, lo cual favorece su empleo, es grisáceo y absolutamente exento de sustancias nocivas a las plantas. Su fácil disolución permite a las plantas una rápida absorción.

El alto grado de concentración y la comodidad de su empleo son factores que influirán en su aceptación en todo el mundo. Pero ha de tenerse entendido que el nuevo producto no hace inútiles a todos los demás, más en ningún caso ha de renunciarse al estiércol, rico en bacterias, tan beneficioso al suelo. El nuevo preparado representa, hecha esa salvedad, gran economía de tiempo y de dinero y una garantía de gran rendimiento de las cosechas.

El Presidente del Directorio español responde al conde de Romanones en una nota de la Presidencia

Dice que los políticos antiguos son responsables de muchos males y que a pesar de eso insisten en atacar al gobierno

Madrid, junio 12.—La presidencia del Consejo de Ministros ha dado a la publicidad una nota refiriéndose a las recientes declaraciones pronunciadas por el Conde de Romanones, ex-jefe de gobierno en que este último día aludía a la actual situación política de España, emitiendo su parecer, en relación con el problema constitucional y la necesidad de practicar determinadas reformas en el régimen actual para facilitar la inmediata convocatoria a Cortes.

Durante esas manifestaciones, el señor Alvaro de Figueroa expresaba que en caso de restaurarse la normalidad constitucional debía de procederse a indultar a los representantes del actual régimen, culpándolos de distintos delitos y errores.

El General Primo de Rivera se sorprende de las alusiones del Conde, estimándolas capciosas y con la intención de dar a la opinión pública una falsa impresión de los hechos, quizás con ulteriores deseos. Además, estima injustificada la propuesta que se hace, por creer que España sólo debe agradecimiento a los gobernantes que la salvaron del desastre a que iban a conducirla los políticos del viejo régimen con sus procedimientos tortuosos y erróneos. Por otra parte, se considera colocado en una posición tal que no debe de detallar las diferencias que existen entre la política actual y la que antaño se seguía, pues las fronteras están perfectamente definidas.

nifiesta además que tenía el resuelto propósito de no tratar más de la cuestión política española, ya que en el país todo el mundo sabe lo que la interinatura del Directorio y del gabinete mixto que lo substituyera ha hecho, y cual fué la obra de las Cortes.

Insiste en decir que los políticos antiguos son responsables de muchos males y que a pesar de eso todavía reinciden en insultar al Gobierno ocasionando trastornos en el país. Por ello dice el General Primo de Rivera, se ha visto precisado a someter una ponencia al Consejo de Ministros, para que este delibere acerca de si los Tribunales adecuados entregarán al país o no a quienes lo merezcan dentro del plazo más breve posible; hallándose él por su parte convencido de que actuando con justicia no podría contarse para nada con lo que representara antaño el mando en España.

CALIXTO ROSALES

Taller de Hojalatería, Fontanería y Electricidad 25 varas al Norte de Aisina

Se hace cargo de todo trabajo concerniente al ramo

Teléfono 1250 SAN JOSE, COSTA RICA

No más esclavo del casero

Tengo cien lotes que vendi en pagos de \$ 15.00 mensuales. Doy facilidades para construir su casa.

El Marqués de Estella ma-

Dr. VARGAS ARAYA

Glosario anecdótico

Napoleón aviador

Cuenta Hermann Koopell que un día de Julio de 1785, un gran número de parisienenses esperaba la ascensión del globo de Blanchard, al cual acompañaría un inglés, que había pagado al efecto doscientos francos.

Nublóse el cielo y amenazaba fuerte tormenta; el inglés se acobardó y dijo que renunciaba al viaje aéreo, pero que le devolvieran su dinero, y como a esto último se negó Blanchard, el milord preguntó si entre la concurrencia había quien quisiera comprarle su derecho.

Adelantóse un muchacho de unos diez y seis años, que vestía uniforme de la Escuela Militar, y dijo:

—Yo os lo compro, milord, pero no puedo pagar más que siete francos, que es lo que tengo.

El milord dijo que no cedería su puesto por menos

de cincuenta francos y, entonces varios compañeros del alumno, vaciando sus bolsillos en obsequio de éste, reunieron hasta cuarenta y seis francos, con lo que se contentó el inglés.

El cadete se plantó de un salto en la cesta, entre los vítores de los circunstantes, cuando entre los cadetes empezó a oírse.

— Señor Pichegru.

Un oficial serio, adusto, se aproximó a la barquilla y con áspera entonación dijo al futuro aeronauta.

— Abajo inmediatamente, señor Bonaparte; un futuro oficial del ejército de su Majestad no debe servir de espectáculo a todo un pueblo.

Esta vez Pichegru pudo evitar la elevación de Napoleón; más tarde le fué imposible.

Consejos pedagógicos

La razón de ser de la autoridad especial que se concede al maestro en la educación es que esa autoridad es el único medio de asegurar el desarrollo del discípulo. Para conseguir el resultado es preciso que, por una parte, el maestro pueda contribuir eficazmente a ese desarrollo, y por otra parte que quiera.

Ante todo que pueda, y para ello es necesario que sepa aquello que debe transmitir y que tenga sobre el discípulo la ventaja de la experiencia y de una plena y serena posesión de los conocimientos cuyos elementos ha de comunicarle.

Pero eso no basta: lo que él sabe a fondo es preciso que aprenda a enseñarlo. Dar una enseñanza, realizar una educación, es un arte que tiene sus reglas y sus secretos. Son necesarias para ello condiciones de ingenio, es decir, aptitudes y costumbre, que permiten al maestro, por ejemplo; si se trata de enseñanza, exponer con arder y al mismo tiempo con variedad, trazarse un plan y seguirlo sin exceso de rigor dogmático, saber infundir la luz en el espíritu de los niños, insistir acerca de lo importante y sacrificar o aplazar lo accesorio, etc., y si se trata de educación, vigilar delicadamente y corregir aún con más delicadeza los defectos del espíritu o del carácter, persuadir y mandar alternativamente animar con oportunidad y sólo lo bastante para no enorgullecer, gobernar, en fin, según principios muy fijos y al mismo tiempo con matices muy sutiles ese pequeño pueblo, tanto más difícil de manejar, cuanto que es mas débil y más impotente para dirigirse a sí mismo. Son precisas también condiciones de carácter, cuya ausencia bastaría para hacer fracazar la obra, tener el don de la paciencia, un aspecto que es completamente el

de la vida ordinaria, una cierta mezcla de jovialidad y de gravedad en el tono que gane inmediatamente a los niños, precauciones externas para evitar cosas que en el mundo y en el comercio de la vida son aceptadas y aun buscadas, evitar la ironía, las contradicciones, las paradojas y todo lo que haga brillar al maestro a expensas del discípulo, mucha indulgencia y ninguna traza de debilidad, nada nervioso, nada brusco, una firmeza inflexible y una dulzura paternal, un gran fondo de sencillez en todo y, en fin, un esfuerzo en cierto modo constante y debe llegar con el tiempo a ser habitual, para acercarse a la naturaleza del niño, vivir su misma vida, someterse a su tono, comprenderle, sufrirlo y amarle.

Esta última palabra nos hace pasar al segundo orden de condiciones; es preciso que el maestro quiera trabajar para el desenvolvimiento del niño o se trata en efecto, tanto de saber como de querer. Si tiene una firme decisión de enriquecer el patrimonio de la joven alma que se le ha confiado, obtendrá éxito infaliblemente aun teniendo conocimientos limitados. Si ama a sus discípulos resolverá como por intuición una multitud de los problemas prácticos de que se compone su arte, pues nunca se repitirá bastante que la educación es un arte que procede más bien por experiencia que por fórmulas; observará una justa medida entre la autoridad y la libertad y respetará la iniciativa del niño sin exigirle demasiado ni abandonarlo a sí mismo. De este modo adquirirá sobre él tanto mayor ascendiente cuanto menos se ocupa de sí mismo y más de su discípulo, y se perfeccionará para perfeccionar al niño.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

Aserradero y Depósito de Maderas

EL LABERINTO

AVISO A MIS CLIENTES

Habiendo vendido mi DEPOSITO CENTRAL (frente a la Industria Francesa) al señor don Ramón Sequeira, me permito recordarles que para cualquier orden se sirvan llamar al TELEFONO 937 donde serán atendidos inmediatamente como de costumbre. Consulte nuestros precios antes de comprar. Depósito permanente de las mejores maderas del Pacífico. PUERTA Y VENTANAS

MARIANO STRUCK

Se necesitan cajistas

La Maravilla

Fábrica de Café y Cacao

Si quiere Ud. saborear buen café y cacao, le recomendamos el que elabora don PEDRO CARLOS E HIJO y le garantizamos que será cliente de LA MARAVILLA

Pídale en la pulpería que hace sus compras

TELÉFONO 1357 — APARTADO 859

SAN JOSE, C. R. (50 v. Este Pulpería «El Cielo», (Merced))

INFORMACIONES DEL CABLE

La hija de Max Nordau pronunciará conferencias en Tánger. Versarán sobre el porvenir del pueblo judío de Marruecos.

Tánger, junio 12.—Ha llegado a Casa Blanca la hija del ilustre escritor Max Nordau. Viene como delegado de la Unión Universal Judía, con el objeto de estudiar las aspiraciones que respecto de porvenir abrigue el pueblo judío de Marruecos.

Dará varias conferencias sobre el Renacimiento Judío en el mundo y especialmente en Palestina. Fue recibida con marcadas demostraciones de afecto por el Presidente francés, quien le ha ofrecido toda clase de facilidades para llevar a cabo el estudio que se propone.

El artista Kelly fué sentenciado a prisión por la muerte de Raymond. El homicidio lo cometió a puñetazos.

Los Angeles, junio 12. El artista de cine Paul Kelly fue sentenciado hoy de uno a diez años de prisión con motivo de haber sido acusado de homicidio la semana pasada, habiéndole causa-

do la muerte en una riña a puñetazos a Raymond, artista de opera.

El artista de cine permanecerá en la cárcel pendiente de la presentación del escrito de apelación en que se solicitará además la libertad provisional bajo fianza.

Con campanas de porcelana se celebrará el milenario de la fundación de Meissen. Un suceso sin precedentes.

Meissen, junio 12.—La ciudad se prepara para celebrar en 1929, con la solemnidad debida, el milenario de su fundación por el emperador Enrique. Es en Meissen donde se fabrican las delicadas porcelanas de Sajonia, tan estimadas por los coleccionistas del mundo entero, y con motivo de las fiestas del milenario de la ciudad será objeto por parte de la Manufactura de Porcelana de un obsequio extraordinario; un nuevo carillón, destinado a la torre de la Casa Consistorial cuyas campanas serán fundidas, si así puede decirse, en porcelana en porcelana) de Meissen, por supuesto. La mayoría de estas

delicadas y armoniosas campanas tendrá un metro de altura y la más pequeña 15 centímetros. Según cuentan las crónicas los chinos—nuestros percursoros en todo—fabrican ya campanas de porcelana hace más de 1000 años, pero las campanas del nuevo carillón de la ciudad de Meissen serán las primeras campanas de porcelana fabricadas en Europa.

El Marques De Pinedo no irá a Madrid

Lisboa 12.—Francisco De Pinedo declaró que a pesar de las invitaciones que ha recibido de España no le será posible visitar Madrid, agregó que está listo para salir mañana en la madrugada rumbo a Barcelona.

La solidarización de la acción diplomática mundial

Moscuo, 12.—Después de las ceremonias fúnebres de de Voikoff el periódico «Ysbestia Pravda» sugiere la idea de solidarizar la acción diplomática en el mundo entero, para hacer desaparecer torcidos objetivos

de cierta política extranjera contra el gobierno de los soviets.

Explota un cañón matando a treinta artilleros

Pekin, 12.—La situación del norte de Honan es alarmantísima. Treinta artilleros perecieron ayer cuando explotó un cañón después de haber disparado 80 veces. El excesivo calor produjo la catástrofe.

Informan de Mukanglu que 15.000 soldados van con el mismo destino comandados por el general Lutsuchi.

La llegada de De Pinedo a Roma

Roma 12.—Inusitados movimientos se notan para los preparativos que se hacen para el suntuoso recibimiento que se le hará al Marqués de Pinedo. La ciudad estará iluminada La proximación De Pinedo, se anunciará parando 2 minutos el tráfico y trabajos en general. Una escuadrilla de aviones irán a su encuentro. La policía está lista a correr cordones para evitar accidentes en el aterrizaje.

Raid Londres-Tokio

Londres 12.—Seis aviadores se preparan para hacer el vuelo de Londres a Tokio financiando el vuelo en el cual intervienen tres casas filmadoras.

Mussolini felicita a De Pinedo

Roma 12.—Mussolini telegrafía a De Pinedo felicitándolo y hace hincapié diciendo que no demore el vuelo, pues el pueblo romano lo espera ansiosamente.

1.850.000 cartas a Lindberg

París, 12.—El lunes a bordo del primer trasatlántico sale para Estados Unidos el correo especial llevando solo correspondencia para Lindberg en un total de 1.850.000 cartas incluyendo tarjetas.

El Presidente Coolidge obsequiará a Lindberg con un magnífico estuche de oro.

Washington, 12.—El Presidente Coolidge entregará hoy a Lindberg un estuche conteniendo la fe de bautismo del insigne aviador, reliquia

que será considerada como documento nacional histórico después de la muerte de Lindberg.

Un nuevo record de distancia

París, 12.—Tarascón declara que está listo para salir la semana próxima para establecer un nuevo record de larga distancia, desde París a alguna ciudad de Estados Unidos, posiblemente hasta San Francisco de California.

Servicio aéreo entre España y América

Madrid 12.—Los periódicos dedican largos artículos sugestivos a la organización inmediata de servicios aéreos que ligan a España con la América Latina. Antes de que finalice el año quedarán dos servicios organizados, El gobierno toma gran interés también aprobando las insinuaciones de expertos navales y de aviación, que abrirán nuevos horizontes al comercio, y fortalecerán los lazos de sentimientos radicales.

Si desea suscribirse a LA PRENSA, puede dirigirse a nuestros agentes.

IMPRENTA GERMINAL

Acabamos de recibir un completo surtido de material de imprenta y podemos ofrecer precios económicos y nitidez en el trabajo

DIRECCION:

Teléfono No. 71 * Avenida Este, No. 344 * Apartado 1311

Campo del Partido Unión Nacional

Un propagandista del Carlismo declara que el Unión Nacional es muy grande

Depositado en Sardinal, el 12 de junio de 1927.

A Manuel Castro Quesada
San José

Anoche con riquísima reunión se atrevió a vociferar el propagandista Ricardo Gólcher. Después de tanto insulto le solicitó tribuna azul don Luis Chaves. Una vez cedida hizo la defensa de nuestro partido con frases lujosas de verdad. Después de hablar el señor Chaves, Gólcher lo felicitó por su actitud declarando públicamente que en verdad el Partido Unión Nacional es muy grande. Con la discusión que hubo entre ambos, el club azul fué invadido por carlistas. Juramos decir la verdad.—Rubén Ortega. — Francisco Vallejos, Srío.

«Edificante» nota karlista
Depositado en Sarchí, el 12 de junio de 1927.

A Manuel Castro Quesada
San José

Hoy tuvimos una muy concurrida reunión en este distrito. Los oradores Peraza, Araya y Gregorio Arias, estuvieron elocuentísimos. Urcesino Castro exaltadísimo invadió el local y la emprendió a trompadas con un orador.—Afm. amigo, Hermenegildo Zamora.

Los recursos de los adeptos a D. Carlos María
Depositado en Atenas, el 11 de junio de 1927.

A Manuel Castro Quesada
San José

Hace quince días los carlistas de este lugar desesperados de no tener adeptos en esta localidad envían comisiones La Garita, cantón de Mora, Palmares, San Mateo para presentarle un número que no ridiculice el

gasto hecho pagando \$200.00 sueldo de propagandistas por no hacer nada. Creo que con recolecta exhibirán a «Carlistas» con unos cuantos chicos que les han pagado para darle una buena nota al candidato mientras tanto otros de ellos se desgranaron. Pronto le enviaremos a cuantas proiestas.—F. Bolaños.

Las grandes manifestaciones de la Unión Nacional en San Mateo.

San Mateo.—A. M. C. Q. En manifestación más de 500 jinetes. Escucharon al ilustre Jefe más de 800 personas. Entusiasmo desbordante.—Victor Hernández. San Mateo.—A. M. C. Q. Manifestación imponente, pueblos Orotina y San Mateo. Entrada triunfal más de 500 jinetes, reunión magnífica, candidato aclamado. Oradores elocuentes entusiasman multitud. En este momento se ofrece banquete nuestro candidato y compañeros. Zarandeados por carlismo presentan sus respetos a nuestro Jefe en su totalidad. Enemigo desmoralizado ante tan indescriptible triunfo Unión Nacional. Lo saluda. Nic. Solano R. Jefe Gral. de Propaganda.

En Grecia.
Grecia.—A. M. C. Q.

Unionistas celebramos hermosísima reunión anoche Club y salida misa. Oradores ovacionados por inmenso público. Carlistas celebraron reunión cantonal sin resultado.—J. V. Arias.

En honor de Chamberlain y Levine

Viena 12.—Los preparativos para la recepción a Chamberlain y Levine terminaron ayer tarde. En la ciudad notase ansiedad por la llegada de los aviadores. Se ha anunciado que habrá hoy por la tarde una parada militar para rendirles homenaje. Mañana serán recibidos oficialmente por el gobierno. Once estaciones radiotelegráficas, darán noticias informando sobre la regia recepción.

Arte y Teatro

Las revistas mejicanas en el América

Sigue atrayendo público al América la compañía de revistas mejicanas Lupe Rivas Cacho; con sus estrenos ofrece todas las noches novedades.

Las funciones de ayer por la tarde y nocturna estuvieron muy concurridas, aplaudiéndose con entusiasmo y obligándose al bis de algunos bonitos números.

Anoche se reprisó «El bataclan en Méjico» estrenándose «Acuarelas de Méjico». Ambas fueron del agrado del público, gustando mucho los números de Lupe y el del cuerpo de bailarinas. El baritono Rafael Alsina escuchó también.

La pasarela a través de las lunetas, fué también uno de los números quenutridos aplausos.

Estrenó anoche la compañía Soler «La tela o los nuevos ricos»

Anoche, con lleno extraordinario, la compañía que dirige Fernando Soler, estrenó en el Moderno, la comedia en tres actos de Muñoz Seca, «La tela o los nuevos ricos».

Se trata de una producción de crítica social hecha con verdadera maestría escénica y con conocimientos del asunto que se trata.

Tiene un fondo inte-

resante ofreciendo aspectos de sátira delicada digna de la pluma de Muñoz Seca.

Los artistas en general interpetaron con los aplausos del público sus respectivos roles obligándose a levantar el telón.

La parte cómica fué desarrollada sin las exageraciones a que podía haber dado lugar, retirándose el público satisfecho.

La compañía Rivas Cacho va a Cartago

Partió para Cartago la compañía Rivas Cacho para dar en aquella vecina ciudad una función esta noche.

Las reprises de hoy en el Variedades

A las 7 la divertida comedia de Buster Keaton «El general». A las 8 y 30 «Una noche de amor» por Ronald Colman y Vilma Banky.

El jueves estreno de «Los elegidos del mar».

En el Moderno se reprisa hoy «La venganza de D. Nendo»

A las 7 la película «La avalancha». A las 8 y 30 reprise por la compañía Soler de la comedia en tres actos de Muñoz Seca «La venganza de D. Nendo».

Cosas de la pantalla

ACTRIZ INGLESA EN «DANCE MAGIC»

«Dance Magic», la novela de Clarence Buddington Kelland de una muchacha de la Nueva Inglaterra que se revela contra el opreso ambiente que la rodea y viene a luchar por la fama en Manhattan, se halla en la última semana de producción en los Estudios Cosmopolitan.

Isabel Eilson, actriz inglesa que apareció por última vez en el reparto de «The Ghoet Train», en Nueva York, ha sido agregada recientemente al reparto de la película que Robert Kane produce en unión con Edward y Victor Halperin, el último haciendo de director. Ben Lyon y Pauline Starke encabezan los artistas principales, entre los cuales se hallan Louis John Bartels, actualmente bajo contrato con Kane, Harlan Knight y Judith Vasalli.

EXIGENCIAS CINEMATOGRAFICAS

Para poder tomar parte en las escenas de la película «Casino pelotaris», de la Paramount, es preciso que ninguna mujer de las

que en ella aparecen mida más de veinte pulgadas de cintura. Además, como que se trata de una película cuyo asunto se desarrolla en una época anterior a la moda del pelo a la «garconne», o sea cuando los establecimientos peluqueros eran del exclusivo dominio masculino, toda mujer que en ella toma parte tendrá que llevar el cabello largo como en los días felices de postguerra. Como exigencia final del autor del argumento, ninguna intérprete femenina del film de que venimos hablando deberá pesar arriba de 57 kilogramos.

Entre las actrices que figuran en el reparto de la película «Casino pelotaris», que han reunido las condiciones indispensables para tomar parte en la película, están Zasu Pitts, Ann Sheridan, Sally Blane, Doris Hill, Iris Stuart Lotus Thompson y Rosalind Byrne. Entre los intérpretes masculinos, para quienes no rezan las condiciones impuestas a sus colegas del sexo contrario, figuran los nombres de Ford Sterling y Sterling Holoway. El director de la película es Monte Brice.



El Equipo Japonés se Presenta Formidable a la Lucha por la Copa

Tackelchie, Harada, Teizo Toba, Yoskiro Ohta y Ryuki Miki integran el gran equipo del Sol Naciente

Nueva York, junio 12.— El Japón hará sus pruebas para las competencias por la Copa Davis, en 1927, con un team de cuatro hombres, por primera vez en muchos años, según anunció la Asociación de Tennis de los Estados Unidos.

Tackelchie Harada, el número 1 probablemente del equipo, arribará a Nueva York, en viaje hacia Inglaterra, para el campeonato inglés en Wimbledon. Harada abandonó el Japón a principios de mayo y continuará sus luchas tennísticas cuando salga para Inglaterra también.

Antes de partir Harada dió varias conferencias con Zenzo Shimizu, actualmente capitán y player del equipo japonés por la Copa Davis. La decisión de tener un equipo de cuatro hombres fué tomada con el objeto de fabricar material de reserva para el futuro. Según noticias el team estará compuesto por Harada, Teizo Toba, Yoskiro Ohta Ryuski Miki. En tanto que Harada y

Toba son bien conocidos de los fanáticos americanos del tennis, por sus juegos aquí, tan recientes como los de los torneos nacionales e internacionales de la última temporada, los otros dos son conocidos solamente a través de sus sensacionales records en el Japón.

Ohta es el campeón actual del Japón, habiendo ganado el título el último otoño y figura en el ranking japonés de 1926 con el número 1. Es el instructor colegial en la Manchuria. Al igual que Harada, Ohta tiene que jugar este verano en Wimbledon. El piensa tomar la ruta de la Siberia para dirigirse al lugar de su destino. Miki el cuarto miembro del formidable equipo, recientemente derrotó a los dos, es decir a Harada y a Ichiya Kumagae en juegos de exhibición efectuados en Japón. Se cree que él vendrá directamente a los Estados Unidos para los encuentros por la Copa, en vez de ir antes a Inglaterra.

ACABAMOS DE RECIBIR UNA REMESA DE LAS FAMOSAS BICICLETAS INGLESAS

RALEIGH
THE ALL-STEEL BICYCLE

Las que mantienen el Campeonato General en Costa Rica

Suaves, durables, silenciosas y de PURO ACERO
De venta sólo en la
Limón Trading Company
San José
Encargado: **Juan M. Victory**
También llegó un gran surtido de ARTICULOS DE SPORT



FABRICA DE CAJAS DE CARTON

Para toda clase de industrias; boticas, perfumerías y joyerías. Especialidad en cajas para regalos de matrimonio

PROPIETARIO:

RAFAEL MORA CORRALES

Teléf. 1110 — Ap. 1014
Dirección: 125 varas al Sur de la Catedral

Secretaría de Hacda. y Comercio OFICINA DEL CENSO

En el deseo de que resulte lo más completo posible el empadronamiento de los habitantes—que actualmente se lleva a cabo y toca a su fin en toda la República—esta oficina ruega a aquellas personas que por uno u otro motivo pueden haberse quedado sin empadronar, se sirvan declarar los datos a los encargados del Censo en sus respectivas localidades.

En cuanto a la ciudad de San José, se pone en conocimiento del público que la Oficina Central (Altos de La Alhambra) recibirá con gusto cualquier informe o declaración de datos que se le quiera suministrar. Son dignos de citar los casos de hombres que viven solos y que es muy difícil acertar a hacerles la visita en momentos en que ellos se encuentran en sus moradas, también los de familias que hayan mudado de casa después del 11 de mayo (día del Censo) y que no habían sido visitadas por el enumerador respectivo en la residencia anterior y acertaron talvez a llegar a una zona empadronada ya.

Lo mismo se agradecerán informes de casas o personas que no hayan sido visitadas para enviar a ellas un enumerador inmediatamente.

No obstante la preocupación por hacer un trabajo lo más perfecto y contar con personas instruidas al efecto, la cooperación del público en esta labor la solicitamos, por eficaz, apreciándola debidamente.

JOSÉ GUERRERO.

Director de la Oficina del Censo

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE